
召開「新竹市關新公園整建工程

之地方說明會

會議紀錄

一、開會事由：「新竹市關新公園整建工程

之地方說明會。

二、開會時間：107年 12月 12日(星期三)下午7時00分

三、開會地點：關東國民小學會議室

四、主持人：新竹市政府城市行銷處觀光工程科 顏處長 章聖 

五、出席者：詳如簽到簿

六、

會討論內容：

  針對關新公園工程內容進行討論。

七、出席者意見：

(一) 廖子齊 議員當選人:

1.說明會舉行時間在工程發包後，是否會影響動工後的施工期程。

2.建議事先提供相關資訊讓民眾了解。 

(二) 心路基金會 楊玉玲 主任

1.連接到滑石子溜滑梯的無障礙坡道需設置輪椅存放空間。

2.建議設置兩種不同高低的水龍頭但不要有洗手台，可以同時洗手

和洗腳，方便身障兒童使用。

3.鳥巢鞦韆的設置位置與其他遊戲區分開的原因是否因為考量安全

範圍。

4.建議可以採用同高層的沙坑供身障孩童和正常孩童一同遊玩。

(三) 新竹市兒童日間服務中心家長會會長 陳建郎 會長

1.輪椅族的使用者需要有等待平台，另外磨石子滑梯的尺寸及緩衝

區的設置

2.增加鞦韆多樣性選擇，設置直立式和包覆式鞦韆(大人可以抱著
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孩童玩鞦韆)

3.確保五個噴霧區的可及性

4.設置不同高度的塗鴉牆供孩童玩耍

(四) 曾資程 議員當選人:

1.關新公園作為都市之肺調節城市微氣候，整體綠覆率需提升，並

改善草地裸露與地面不平整之問題，管線下地。

2.為求孩童使用安全，應消除尖角銳邊; 顧及孩童與身障者友善空

間的同時，應提升老人友善空間比例。

3.關新公園改造後應融入當地景觀，避免改造後與周遭環境格格不

入之情況。

4.建議有必要的話再舉辦一次說明會，讓無法與會的民眾也能有多

樣的管道參與會議。

5.示意圖與實際改造成果應避免有太大的落差，並應如期如質完工。

(五) 蔡慧婷 議員當選人:

1.沙坑是孩童逗留最久的區域，四周座椅也是家長重要的休憩區域，

因此應考量休憩座位(椅背)方向性。 

2.沙坑設置砂石回收的裝置，可降低日後清掃與補沙問題及後續維

管問題。

3.此區家長較晚下班，並在夜晚帶孩童來公園玩樂，因此攀爬與遊

戲區域應加強夜間照明。

4.除了鳥巢式盪鞦韆外，建議也可增設嬰幼兒乘坐的包覆式(尿布

式)鞦韆座椅。

6.未來吸引其他區域民眾來遊玩，建議停車空間應有相關應變措施，

如設置附近停車空間指引告示牌。

7.現有人行道上設有機車格，然而為保障孩童遊樂安全，建議設置

機車彎或實施人行機車分離。

(六) 鄭美娟 議員當選人:

1.建議顧及輪椅族，設置無障礙坡道連結至木棧平台。

2.考量孩童使用雨水花園的安全性，防止孩童因地面高低差而掉落
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3.關新路與關新二街人行道上仍有機車停車情形，公園遊玩的孩童

與運動民眾的安全堪慮。附近設置機車停車格，紓解人行道停車

問題。

(七) 新竹市親子親善促進會

1.推動公民參與、公民設計的概念，使整體設計更接近使用者實際

需求，確保在地化。

2.建議考量腳踏車動線與安全行走動線。

3.建議設置攔沙裝置，確保小孩離開沙坑時沙子仍保留在沙坑中並

應考量將水龍頭設置在沙坑旁，方便兒童取水塑形使用。

4.五至十二歲孩童的攀爬斜坡應確保有足夠的坡度，供大孩子進行

體能上的刺激與發洩。

5.將存水與蓄水的功能融入在設計中，如設置雨撲滿做草皮養護用

水。

6.雨水花園作為景觀上與排水作用，是否能採緩坡設計增加親水的

可能性。

7.此區有許多娃娃車，需確保不同鋪面與地面之間的平整性。

(八) 徐水蓮 里長:

1.增加體健設施及舊有的是否可以更新供年老者使用。

2.建議夜景照明加強及沙坑的維護管理。

(九) 居民

1.機車騎到人行道的問題目前較難解決，關新公園屬於鄰里公園不

建議增設停車位，應該以當地居民為主要使用者,且腳踏車也不

建議騎到公園內。

2.施工期的安排，須做好工程管理不要浪費時間。

3.燈光的顏色與照度建議統一樣式，另外草皮的維護不易需加強，

基本上肯定設計單位的設計與居民想法類似。

4.公園內的時鐘是否保存，及機電空間是否保留，建議人行道空間

變寬。

(十) 黃雅卿里長
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1.關新公園增添廁所。

2.木板地面有破損處要補平。

3.小山坡行人步道的地面木板有不平處要修平。

4.增設大型兒童遊樂設施。

5.公園人行道機車格全部塗銷讓機車不能騎上來。

6.希望再多種些樹，成為小型的森林公園，而不是草皮公園。

7.如果要兒童遊樂設施，可考慮使用木結構，例如中央公園某個

playground不要罐頭塑膠遊樂設施。

8.公園四周的人行道是大家走路，慢跑，運動的主要路徑，可以鋪

上適合健走慢跑PU材質的走道（類似運動場跑道）, 讓關新公

園成為更安全舒的休閒運動好地方。建議公園中央建造一區域是

可以提供孩子跑跳玩樂騎三輪車溜直排輪等等或晨間運動的人使

用的綜合廣場。

9.公園是都市之肺，建議多種點大樹淨化空氣，公園的樹太少了。

(十一) 劉崇顯 議員（議員會後補充資料）:

1.建議考量規劃「新莊車站前停車場立體化」，新莊車站至關新公

園距離僅 300公尺，停車空間的增加改善車位不足與違停問題。

2.立體停車場內可設置公廁讓家長孩子一下車就能先如廁，減少到

公園後才找廁所的需求。

3.將「赤土崎公園」也納入改造計畫中，赤土崎公園有廣大的綠地

也有地下停車場，假日停車場都停不滿，若經過與關新公園相同

水準的改造工程後，讓市民朋友多了一個好去處。

八、會議結論：

    感謝大家撥冗參加，本次會議所提之意見將帶回研議，並在第二次說

明會時向大家說明研議結果。

九、散會時間：107年 12月 12日(星期三)下午 9時00分。
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